

Universidad del Sureste

Dr. Marco A. Gordillo Benavente

[Fecha]

Investigacion Epidemiologica Avanzada

Resumen "epidemiologia social"

Hannia del Carmen Salazar Jimenez

4º semestre "A"

**hannia salazar jimenez**  
[NOMBRE DE LA EMPRESA]

La epidemiología social es la rama de la epidemiología que estudia la frecuencia y distribución de los determinantes sociales de los estados de salud, esto con la finalidad de saber como es que las condiciones de como viven las personas afectan a su nivel de salud.

Los estados sociales también pueden considerarse un riesgo adicional o un beneficio para el estado de salud de los individuos, se puede observar como las condiciones sociales influyen e interactúan con otros factores determinantes de la salud.

Algunos factores sociales que influyen a la salud pueden ser estos

- Determinantes sociales de la salud
- Equidad y desigualdad en salud
- Perspectiva del ciclo de vida
- Perspectiva multinivel
- Implicación social de características individuales
- Experiencias sociales.

Los determinantes sociales de la salud son todas aquellas características sociales que afectan a la salud de las personas.

A veces estas condiciones sociales no son las mismas para todos los individuos, diferentes circunstancias laborales, económicas o de vivienda generan diferencias en salud, que se considera injustas, innecesarias y evitables.

Estas variaciones se conocen como desigualdades en salud y suponen una barrera para que las personas alcancen su más alto nivel de salud.

La salud es un derecho fundamental y la falta de equidad en salud afecta al compromiso con la libertad, los derechos humanos y la justicia social que debería imperar en todas las sociedades

Estrategias de acción

- Modalidades políticas de actuación
- Niveles de actuación
- Trabajo intersectorial
- Mejora de las condiciones de vida y de trabajo
- Generar oportunidades
- Empoderamiento
- Equidad en el sistema sanitario

Los determinantes sociales son las características presentes en la sociedad que afectan a la salud de las personas

Para intentar reducir las desigualdades en salud podremos desarrollar distintas estrategias en dependencia de nivel político de actuación o los factores sobre los que queramos actuar, pero siempre desde una perspectiva intersectorial.

### **Conclusion**

En conclusión la Epidemiología Social en la última década ha sido la de tomar seriamente los desafíos planteados en la investigación etiológica. Debido a los efectos causales se definen como los contrastes entre los resultados potenciales bajo diferentes intervenciones, estos no pueden ser observados fuera del contexto de un ensayo aleatorizado, es por ello que este tipo de estudio ha logrado una alta notoriedad convirtiéndose en una especie de estándar de oro, El alcance de la Epidemiología Social moderna es extenso, abarca todas las etapas del ciclo vital, todas las formas de enfermedades y daños; asimismo, recurre a una amplia gama de medidas y conceptos. Existe un esfuerzo intelectual considerable dirigido a la conceptualización y estimación de la posición social, así como a la medición de conceptos relacionados como pobreza y discriminación. Del mismo modo, en esta subdisciplina existe una inversión concertada para modelar la desigualdad y descomponer varias medidas de inequidad con el objeto de lograr un mejor entendimiento de cómo las enfermedades se distribuyen en la sociedad. Las comunidades y los barrios son un importante foco de estudio en la Epidemiología Social, puesto que los seres humanos viven en maneras que son conscientemente determinadas, socialmente segregadas y políticamente sensibles. Esta situación requiere frecuentemente un modelamiento espacial y multinivel, cuando los datos observados en múltiples niveles jerárquicos de la organización están disponibles para su estudio

L.A. Parker e I. Aguilar Palacios. (2011). "Epidemiología social". En manual de epidemiología y salud pública (147-154). Madrid, España : Panamericana .